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Às 14h00min (quatorze horas) do dia 16 (dezesseis) de novembro de 2023 (dois mil e vinte e 34 

três) via videoconferência, reuniram-se os membros do Conselho Acadêmico Superior – CONSUP, 35 

mediante convocação Extraordinária da Presidente, 1- Dra. Sara Falcão de Sousa, e expedida por 36 

mim, Kamila Vieira Gomes, Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados, atesto a presença dos 37 

seguintes Conselheiros: 2- Rise Consolação Iuata Costa Rank; 3- Miréia Aparecida Bezerra 38 

Pereira; 4- Fábio Pegoraro; 5- Núbia Cristina Gonzaga Pinto Cardoso; 6- Adriano Fernandes 39 

Moreira; 7- Antônio Jerônimo Netto; 8- Antônio Sávio Barbalho Nascimento; 9- Ceila 40 

Mendonça Milhomem; 10- Ed Wilson César; 11- Eliana Zellmer Poerschke Farencena; 12- 41 

Fábio Luiz Soares; 13- Fernando Palma Pimenta Furlan; 14- Jacqueline Aparecida Philipino 42 

Takada; 15- José Carlos de Freitas; 16- Marcilene de Assis Alves Araújo; 17- Paulo Henrique 43 

Costa Mattos; 18- Samara Tatielle Monteiro Gomes; 19- Valéria Maciel Cordeiro de Oliveira; 44 

20- Valmir Fernandes de Lira; 21- Dorimar Walison Pereira Félix; 22- João Pedro Reis de 45 

Paula Melo; 23- Tânia Pereira da Silva; 24- Gleydson Moraes Lima; 25- Leonardo José 46 

Ribeiro Mota; 26- Walter Coelho de Almeida. Os conselheiros Adolpho Dias Chiacchio; Erika 47 

Carolina Vieira Almeida; Fabiana Cândida de Queiroz Santos Anjos e Gustavo Queiroz 48 

Santos Anjos justificaram suas ausências. A Presidente iniciou a sessão extraordinária 49 

cumprimentando a todos e verificando o quórum regimental deu início aos trabalhos. Após colocou 50 

em votação a pauta do dia, RESTOU APROVADA POR UNANIMIDADE. Item 1 do 51 

Expediente do dia: Aprovação das atas nº 024/2023 e 025/2023. A Presidente colocou em 52 

votação as atas nº 024/2023 e 025/2023, RESTARAM APROVADAS POR 16 votos favoráveis 53 

e 2 abstenções dos Conselheiros Antônio Sávio e Fábio Luiz. Item 2 do Expediente do dia: 54 

Informes. O Conselheiro Sávio solicitou informações sobre os acordos dos estudos 55 

complementares de revalidação de diplomas via simplificada/sub judice. A Presidente esclareceu 56 

que para início da complementação já foram deferidos sete requerimentos, onde será publicado um 57 

cronograma para início dos estudos. Mencionou que a preceptoria da revalidação precisa ser por 58 

meio de processo seletivo e os trâmites demoram, diante disso, o início da complementação está 59 

previsto para janeiro/2024 e em relação ao acordo do Mais Médico alguns apostilamentos já foram 60 

emitidos a revalidandos que aderiram a proposta e homologaram o acordo. Item 1 da ordem do 61 

dia: Abertura de Cursos de Graduação no Campus de Paraíso/TO: Administração, Ciências 62 

Contábeis, Educação Física, Jornalismo, Letras e Pedagogia. A Conselheira Rise relatou sobre 63 

a intenção de abertura dos cursos de graduação em Administração, Ciências Contábeis, Educação 64 

Física, Jornalismo, Letras e Pedagogia no campus de Paraíso/TO, devido Edital da FAPT – 65 

Fundação de Amparo à Pesquisa do Tocantins, que está disponibilizando bolsas de estudos para os 66 

respectivos cursos no período de até 5 anos, onde os PPCs as Matrizes Curriculares serão as mesmas 67 

do campus de Gurupi. O Conselheiro Paulo ressaltou que o trabalho de divulgação é importante 68 

para captação dos alunos. O Conselheiro Sávio mencionou que a abertura de cursos é  sempre um 69 

ponto positivo, mas é necessário verificar a perspectiva de vida do curso, considerando que no 70 

campus de Gurupi e constatado um esvaziamento considerável em alguns dos referidos cursos, com 71 

dificuldades em atingir o ponto de equilíbrio para abertura de novas turmas. Complementou que a 72 

abertura de cursos em Paraíso/TO se faz devido as bolsas disponibilizadas com validade de 5 anos, 73 

mas se após esse período e oferta das bolsas forem suspensas, pode haver uma baixa de matrículas 74 

conforme já vem ocorrendo nos últimos semestres. O Conselheiro Netto ressaltou quanto aos custos 75 
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para abertura dos cursos, caso somente 10 alunos realizem matrícula com direito a bolsa, esse curso 76 

vai conseguir pagar seus custos, e questionou se será aberto turmas mesmo abaixo do ponto de 77 

equilíbrio. A Conselheira Rise esclareceu que a intenção da FAPT é de lançar edital contínuo 78 

disponibilizando bolsas também para os próximos semestres. Ressaltou que o aumento de vagas 79 

para sessenta foi aprovado, onde a instituição vai trabalhar para conseguir preencher todas as vagas. 80 

O Conselheiro Sávio mencionou que a despesa vai dobrar, pois o professor que dá aula no campus 81 

de Gurupi não é o mesmo que vai estar em Paraíso. O Conselheiro Gleydson questionou: se o curso 82 

com esse valor terá condições de pagar pelo menos seus professores?  Será que vai ter uma grande 83 

procura por esses cursos? Que são ofertados no mercado em sua maioria no formato EAD com 84 

menores valores. Assim, apresentou preocupação da instituição não conseguir alcançar o objetivo 85 

de captação para cobrir as despesas, pois também será necessária estrutura e ambiente físico para os 86 

alunos estarem comparecendo às aulas presenciais. O Conselheiro Paulo ressaltou que nos PPCs 87 

dos cursos citados, muitas disciplinas são gerenciais, diminuindo assim, o quantitativo de docentes, 88 

mas de qualquer forma é necessário investimento em estrutura para abertura de qualquer curso. 89 

Diante das bolsas que a universidade conquistou é fundamental realizar o trabalho de 90 

publicação/divulgação para captação de alunos. O Conselheiro Leonardo ressaltou a necessidade 91 

de uma pesquisa de mercado para a abertura de novos cursos no campus de Paraíso/TO. Sugeriu 92 

que o foco da destinação das bolsas deveria ser o campus de Gurupi/TO, considerando que os cursos 93 

citados já se encontram ativos com estrutura montada, gerando baixa despesas para implementação 94 

das bolsas em relação ao campus de Paraíso/TO. O Conselheiro Netto expôs que a instituição não 95 

pode perder a oportunidade com a aquisição das bolsas, mas é preciso trabalhar com 96 

responsabilidade, realizando um estudo de viabilidade para evitar prejuízos futuros. A Presidente 97 

colocou em votação a abertura dos cursos de graduação no campus de Paraíso/TO: Administração, 98 

Ciências Contábeis, Educação Física, Jornalismo, Letras e Pedagogia que, RESTARAM 99 

APROVADOS POR 19 votos favoráveis, 1 contrário e 3 abstenções dos conselheiros Antônio 100 

Sávio, Gleydson e Leonardo, com declaração de voto do conselheiro Antônio Sávio. “A 101 

abstenção foi devido ao conjunto das informações não serem claras, onde não foi apresentado 102 

parâmetros financeiros futuros para a abertura dos cursos discutidos no campus de Paraíso/TO, 103 

sendo assim, uma decisão de afogadilho”. Item 2 da ordem do dia: Aprovação do Edital do 104 

Processo Seletivo Digital 2024-1 Campus Gurupi e Paraíso. A Presidente colocou em votação 105 

a fala do Julian, relator da pauta, RESTOU APROVADA POR UNANIMIDADE. Julian 106 

apresentou o edital do processo seletivo digital para o primeiro semestre de 2024, para o campus de 107 

Gurupi e Paraíso/TO, com exceção do curso de medicina que possui edital próprio e do curso de 108 

estética e cosmética que solicitou pela suspensão do processo. Ressaltou que os candidatos que 109 

realizaram inscrição durante a SICTEG terão isenção da taxa de inscrição e que as bolsas do 110 

programa Educa Mais Tocantins da FAPT já serão destinadas para esse edital. A Presidente colocou 111 

em votação o edital do processo seletivo digital 2024/1, campus de Gurupi e Paraíso/TO que, 112 

RESTOU APROVADO POR UNANIMIDADE.  Item 3 da ordem do dia: Aprovação do Edital 113 

de bolsas ofertadas por meio do Programa Educa Mais Tocantins – FAPT. O assessor Julian 114 

explicou que haverá edital próprio para solicitação das bolsas do Programa Educa Mais Tocantins. 115 

O candidato que realizou inscrição no processo seletivo digital poderá pleitear bolsa de estudos, 116 

onde o público alvo é o estudante hipossuficiente, que possua renda familiar de até um salário e 117 
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meio, como também para professores do ensino público da rede municipal ou estadual. Esclareceu 118 

sobre os documentos exigidos no edital e algumas datas do cronograma. A Presidente colocou em 119 

votação o Edital de Bolsas ofertadas por meio do Programa Educa Mais Tocantins – FAPT, 120 

RESTOU APROVADO POR 22 votos favoráveis e 1 abstenção do conselheiro Leonardo. Item 121 

4 da ordem do dia: Alteração do Regulamento do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu 122 

Profissional em Educação Social. A Conselheira Marcilene, relatora da pauta, mencionou que foi 123 

necessário realizar atualização no regulamento, sendo umas das alterações referentes aos critérios 124 

de credenciamento; descredenciamento e recredenciamento de docentes, que anteriormente 125 

constava que haveria resolução específica, mas a PCN – Parâmetros Curriculares Nacionais, 126 

atualmente traz esses elementos como parte do regulamento do programa e onde algumas partes 127 

estão melhor detalhadas. A Presidente colocou em votação as alterações do regulamento do 128 

programa de pós-graduação stricto sensu profissional em educação social, RESTARAM 129 

APROVADAS POR UNANIMIDADE. A Presidente colocou em votação as falas dos 130 

coordenadores de Jornalismo e Educação Física relatores das pautas seguintes, RESTARAM 131 

APROVADAS POR UNANIMIDADE. Item 5 da ordem do dia: Alteração do Projeto 132 

Pedagógico e Matriz Curricular do Curso de Graduação em Educação Física (Híbrido). O 133 

Coordenador de Educação Física, João Bartolomeu relatou que a disciplina de “Ginastica de 134 

Academia”, ofertada no 7º período da matriz curricular nº 01, era composta somente com carga 135 

horária EAD e extensão curricularizada, assim se fez necessário adequações com o intuito de 136 

acrescentar carga horária prática, passando a disciplina de 2 para 4 créditos. Mencionou que para 137 

manter a carga horária total do período foi realizado alterações na disciplina “Políticas Públicas de 138 

Esporte e Lazer” diminuindo a carga horária EAD, passando de 4 para 2 créditos. Também houve 139 

modificações na carga horária da disciplina de “Educação Física Infantil” mantendo a quantidade 140 

de créditos e mudanças na ementa das disciplinas de Estágio. A Conselheira Núbia ressaltou que as 141 

disciplinas que estão com as aulas em andamento, não podem ter o quantitativo de créditos 142 

modificados, devido à variação financeira para os acadêmicos que se encontram cursando. O 143 

Coordenador João Bartolomeu mencionou que a alteração na disciplina de “Políticas Públicas de 144 

Esporte e Lazer” ocorreu para manutenção do total de créditos do período. A Conselheira Núbia 145 

destacou que nem todos os alunos estão cursando todas as disciplinas do período, podendo ter alunos 146 

que estão cursando a disciplina de “Ginastica de Academia”, mas não estão matriculados em 147 

“Políticas Públicas de Esporte e Lazer”, ou seja, haverá situações que podem influenciar no valor 148 

da mensalidade. A Presidente colocou em votação as alterações no PPC e Matriz Curricular nº01 149 

do curso de Educação Física, RESTOU APROVADO POR 21 votos favoráveis e 1 contrário. 150 

Item 6 da ordem do dia: Homologação da Matriz Curricular do Curso de Graduação em 151 

Jornalismo (Híbrido). A Coordenadora do Curso de Jornalismo, Anette relatou que o curso de 152 

jornalismo vem sofrendo com a baixa de alunos, assim, foi realizado alterações no PPC e matriz 153 

curricular para proporcionar uma redução considerável no valor da mensalidade a fim de ficar mais 154 

atrativa e viabilizar a captação de alunos. Apresentou as principais adequações realizadas. A 155 

Presidente colocou em votação a prorrogação da reunião por mais uma hora, RESTOU 156 

APROVADA POR 16 votos favoráveis e 3 abstenções dos conselheiros Ed Wilson, Fábio Luiz 157 

e Fernando Furlan. O Conselheiro Paulo ressaltou que foram realizadas alterações em algumas 158 

disciplinas, porém a disciplina “ética e filosofia” não se equivale a “estudos sócio antropológicos e 159 
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históricos”, pios apresentam ementas completamente distintas. A Coordenadora Anette explicou 160 

que as duas disciplinas citadas serão ofertadas na matriz e não uma substituirá a outra. O Conselheiro 161 

Sávio solicitou informações sobre o quantitativo de alunos no curso. A Coordenadora Anette 162 

mencionou que tem 1 (uma) acadêmica concluindo a matriz nº 01 e 12 (doze) acadêmicos na matriz 163 

nº 02. O Conselheiro Sávio perguntou: como que o curso enfrenta a realidade de não ser necessário 164 

diploma para o exercício da profissão? A Coordenadora Anette ressaltou que o que difere esses 165 

profissionais são justamente passar por disciplinas como ética e filosofia, conhecimento de realidade 166 

socioeconômica e realidade regional, compreendendo a função jornalismo e a função comunicação 167 

de uma forma mais madura e responsável do que simplesmente fazer publicações na internet. Expôs 168 

que quando se mantém o curso de Jornalismo na UnirG é uma maneira de reafirmar o 169 

comprometimento ético de formar profissionais responsáveis. A Conselheira Núbia ressaltou que 170 

será necessário adequar as atividades de extensão. A Professora Alessandra complementou que 171 

manter o curso de Jornalismo é fazer o caminho inverso, onde a não obrigatoriedade do diploma já 172 

está sendo rediscutida, pois com a velocidade das redes sociais, está ocorrendo muita 173 

desinformação/fake news. Após a Presidente colocou em votação a Matriz Curricular do Curso de 174 

Graduação em Jornalismo com as alterações necessárias, RESTOU APROVADO POR 175 

UNANIMIDADE. Item 7 da ordem do dia: Implantação do Curso de Graduação em 176 

Odontologia no Período Noturno. A Presidente expôs que a proposta é manter o curso de 177 

odontologia diurno e criar um novo curso no período noturno. Sendo aprovado pelo pleno, será 178 

iniciado os trabalhos para implantação desse novo curso, sem alteração do que já se encontra em 179 

andamento. Para a criação de um novo curso é necessário no mínimo seis meses para atender as 180 

condições do Conselho Estadual de Educação e Conselho Regional de Odontologia para após 181 

disponibilizar inscrições no vestibular. O Conselheiro Adriano mencionou a importância da criação 182 

de novos cursos, parabenizou a iniciativa e ressaltou que o curso de Direito poderia ser ofertado 183 

também no período vespertino. O Conselheiro Ed Wilson manifestou ser favorável a abertura do 184 

curso de odontologia no período noturno, o curso atual tem duração de 4 anos, mas o noturno teria 185 

duração de 5 anos proporcionando redução no valor da mensalidade e ressaltou que com o desconto 186 

do CrediUnirG o curso ficaria mais barato e mais atrativo para captação de alunos. A Presidente 187 

esclareceu que em reunião realizada com o curso de odontologia, foi apresentado a proposta de 188 

migrar o curso integral para o período noturno, não sendo apresentado a possibilidade de manter 189 

dois cursos em andamento, após colocou em votação a fala da coordenadora do curso de 190 

odontologia, professora Juliana, RESTOU APROVADO POR UNANIMIDADE. A 191 

Coordenadora de Curso Juliana informou que quando a pauta foi para o Conselho de Curso, foi 192 

apresentado que não poderia ter os dois cursos em andamento, diante disso, o Conselho de Curso 193 

manifestou pela manutenção do curso diurno/integral, se tivesse sido evidenciado a possibilidade 194 

de abertura dos dois cursos de forma concomitante, ou seja, continuar com o integral e abrir um 195 

novo curso noturno a votação do Conselho de Curso seria totalmente diferente, pois sempre foi o 196 

interesse do curso que já possui uma matriz elaborada para o curso noturno caso seja aprovado, 197 

diante disso, sugeriu que o assunto voltasse para o conselho de curso manifestar opinião, sendo que 198 

as informações foram divergentes em relação as apresentadas ao CONSUP. O Conselheiro Sávio 199 

concordou com a sugestão da coordenadora de encaminhar a pauta para o conselho de curso, para 200 

não gerar dúvidas e conflito de informações, mas que seja estipulado prazo de devolução. O 201 
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Conselheiro Leonardo manifestou ser temerário a abertura de um novo curso noturno, pois haveria 202 

concorrência entre os períodos, considerando que o curso integral está com baixa demanda. 203 

Questionou, se a instituição tem estrutura, salas e laboratórios para novas turmas no noturno, 204 

considerando que grande parte das aulas do integral, já são realizadas a noite, sendo necessário 205 

analisar o mercado e verificar a viabilidade para implantação de um novo curso. O Conselheiro 206 

Netto mencionou que a discussão tem que partir do conselho de curso e manifestou que a abertura 207 

de dois cursos é complexa, pois o problema da odontologia é o auto valor da mensalidade, que está 208 

ocasionando a baixa procura. A oferta de outro curso, vai dividir as turmas, pois muitos alunos 209 

podem migrar do integral para o noturno correndo o risco de nenhum dos dois atingirem o ponto de 210 

equilíbrio para abertura de turmas. O Conselheiro Fábio Luiz ressaltou que o curso integral tem 211 

duração de 4 anos e o curso noturno teria duração de 5 anos, porém atenderia alunos que precisam 212 

trabalhar durante o dia, então os perfis dos alunos seriam diferentes, como também as vantagens de 213 

cada curso, diminuindo assim a concorrência entre eles. Ressaltou que o curso integral da Unirg é o 214 

único no Tocantins que tem duração de 4 anos, com quantidade de crédito inferior, poucas 215 

universidades do país possuem essa duração e nunca houve um marketing em cima disso, há muitas 216 

vantagens no curso de odontologia que não são devidamente divulgadas. Após discussões, a 217 

Presidente colocou em votação o encaminhamento: Devolver a pauta ao Conselho do Curso, 218 

deixando claro, por escrito, qual a proposta (um novo curso no noturno), com data até 11/12/2023 219 

para retorno da decisão do curso ao CONSUP.  RESTOU APROVADO POR UNANIMIDADE. 220 

Item 8 da ordem do dia: Abertura do CAP e Biblioteca somente de segunda a sexta-feira. A 221 

Presidente colocou em votação a fala do Sernio, Gestor da Biblioteca e Suele, Gestora da Central 222 

de Atendimento ao Professor – CAP. Suele relatou que desde que assumiu a gestão da CAP, houve 223 

uma redução nas aulas de sábado, alguns cursos como Letras; Pedagogia; Ciências Contábeis e 224 

Administração não possuem aulas presenciais no sábado, pois são ministradas em EAD, com as 225 

novas matrizes curriculares a tendência é haver ainda mais diminuições, diante disso, foi realizado 226 

o fechamento da CAP do campus 1, pois não havia necessidade de abertura do departamento nos 227 

dois campus aos sábados. No semestre  de 20213/2 estão sendo utilizadas 6 salas pela manhã e 9 228 

salas à tarde para aulas presenciais, além de reservas externas para ligas acadêmicas e reposições de 229 

aulas. Mencionou sobre a jornada de trabalho dos servidores da instituição, que realizam carga 230 

horária de 40 horas semanais, assim, os servidores que trabalham aos sábados ganham uma folga 231 

durante a semana; e sobre parceria com a vigilância, onde é disponibilizado um caderno de controle, 232 

pois em casos que a CAP se encontra fechada, o professor pode deixar a chave e demais materiais 233 

com a vigilância. Ressaltou que durante o período de prova é necessário ter o funcionamento do 234 

departamento, tendo em vista, que o professor precisa realizar a retiradas das provas que foram 235 

impressas. Não havendo abertura aos sábados, os professores terão que se programar para retirada 236 

de materiais e reservas na sexta-feira. Sernio relatou que o principal usuário da biblioteca é o aluno, 237 

onde muitos utilizam o espaço aos sábados para estudo e demais serviços, assim, para manutenção 238 

do departamento aberto é realizado escala de servidores. Manifestou ser a favor de manter o 239 

funcionamento da biblioteca, pois é possível continuar atendendo aos sábados, possibilitando 240 

ampliação dos dias de serviço aos alunos. O Conselheiro Gleydson expôs que grande parte dos 241 

livros são digitais na instituição e com a nova estrutura dos cursos em formato híbrido, seria mais 242 

fácil para os servidores não estarem comparecendo aos sábados para prestarem tais serviços. O 243 
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Conselheiro Paulo salientou que os livros por meio da biblioteca digital, diminuiu substancialmente 244 

a procura por livros físicos, mas muitos alunos utilizam o departamento devido espaço para estudo, 245 

tendo em vista, que muitos alunos não têm tempo durante a semana e nem espaço em casa para 246 

estudar. É preciso o CAP aberto para atendimento dos Professores, a não ser que não se tenha mais 247 

nenhuma atividade aos sábados. O Conselheiro Netto ressaltou que, perante o exposto, o CAP e a 248 

Biblioteca possuem demandas aos sábados, por isso, acredita que os departamentos devem se manter 249 

em funcionamento, se houver uma única turma o CAP tem que prestar assistência a esse professor. 250 

Se todos os cursos adequarem suas matrizes, para não ter atividades presenciais aos sábados, aí sim, 251 

não haveria necessidade de abertura dos departamentos citados. Seulen apontou sobre a necessidade 252 

de escala de servidores para redução nos horários de trabalho em dias de segunda chamada e prova 253 

final, pois nesses dias as provas costumam ser finalizadas mais cedo, não tendo a necessidade de 254 

atendimento até as 23h, já que não há mais alunos e docentes dentro da instituição. O Conselheiro 255 

Leonardo concordou com o posicionamento de alguns conselheiros, pois se houver uma única 256 

turma toda estrutura da instituição deve estar em funcionamento, tanto CAP e biblioteca, como 257 

também central de atendimento ao aluno; lanchonete; vigilância e etc. Para o não funcionamento 258 

desses departamentos, deve-se retirar a aula presencial do sábado. Após discussões a Presidente 259 

colocou em votação a abertura do CAP e biblioteca somente de segunda a sexta-feira, RESTOU 260 

NÃO APROVADO POR 14 votos contrários, 3 favoráveis e 2 abstenções dos conselheiros 261 

Ceila e Valmir. Item 9 da ordem do dia: Projeto de Lei nº 050, de 06 de novembro de 2023. A 262 

Presidente expôs que algumas partes do projeto disposto na Lei nº 050, de 06 de novembro de 2023, 263 

já havia sido proposta em 2020, porém foi retornado com algumas alterações apresentadas pelo DCE 264 

– Diretório Central dos Estudantes. Mencionou que a intenção e ouvir a opinião no pleno para ser 265 

apresentado em reunião que irá ocorrer na Câmara de Vereadores. A Presidente colocou em votação 266 

a prorrogação da reunião por mais 30 (trinta) minutos, RESTOU APROVADO POR 267 

UNANIMIDADE. O Conselheiro Paulo pontuou que em qualquer instituição de ensino superior, 268 

o docente que possui mestrado, não avalia professor que tem doutorado, e a lei apresentada propõe 269 

que o aluno que não possui graduação avalie docentes em bancas de contratação e concurso; 270 

estabelecer 10% para licença capacitação é não compreender o papel e necessidades da 271 

Universidade quanto a capacitação docente; e os contratos de 4 anos com renovação anual acabara 272 

sendo interferida por interesses políticos, sendo um projeto que contribui para precarização do 273 

trabalho docente. O Conselheiro Sávio mencionou com base no parecer da Procuradoria Jurídica, 274 

que quando se propõe a presença de alunos em bancas de seleção de concurso, poderá gerar 275 

ilegalidade, porque não há formação pertinente; quanto a exigência de realização de banca anual 276 

para um professor que já passou por seleção, caracteriza prejuízo financeiro para instituição. O 277 

Conselheiro Netto expôs que qualquer alteração, principalmente em relação a Lei 1.755/2008, deve 278 

ser discutida antes com a academia, em especial os docentes. O Conselheiro José Carlos 279 

complementou que a própria lei determina que a aprovação das alterações deve passar por todos os 280 

seguimentos, sendo um deles o sindicato. O Conselheiro Netto ressaltou que o aluno pode assistir a 281 

banca, pois ela é aberta ao público, porém não deveria avaliar; e quanto aos contratos, se existe a 282 

vaga ociosa ela deve ser ofertada em concurso público e não em contratação. O Conselheiro José 283 

Carlos sugeriu a criação da própria comissão de concurso público para reposição de vagas docentes. 284 

Solicitou inclusão de pauta para próxima reunião: “Criação da Editora UnirG. ” O Conselheiro 285 

D4Sign 8411f623-2434-41c9-8ee7-d709c3426130 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



    

  

Secretaria de Apoio aos Órgãos Colegiados – SOC 
Campus I – Avenida Antônio Nunes da Silva nº 2195, Pq. das Acácias 

Gurupi – Tocantins 
conselho.superior@unirg.edu.br (63)3612-7689 

Dorimar Walison destacou que conforme disposto no Projeto de Lei, a forma de avaliação do aluno 286 

é diferente, ou seja, tem critérios diferentes em comparação com a avaliação dos docentes. A 287 

importância da participação acadêmica é em relação a avaliação da parte didática, pois em alguns 288 

casos o professor tem mestrado ou doutorado, mas não tem aptidão para ministrar aula. O aluno 289 

precisa ter direito de participar da seleção docente, tendo em vista, que o contato direto do dodcente 290 

será com os alunos em sala de aula. O Conselheiro Leonardo manifestou não ser contra a 291 

participação de alunos na banca de contratação, pois o cliente que é o aluno tem condições de avaliar 292 

o docente, pois ele sabe quando a aula é boa ou ruim. O Professor contratado é um professor 293 

substituto, ou seja, é um contrato temporário, então se um docente precisa ficar afastado por mais 294 

de 4 anos, ele já deve ser aposentado, e a vaga destinada para concurso público. O Conselheiro 295 

Gleydson ressaltou que a participação discente em bancas de concurso vai contra a Lei Federal, 296 

pois é necessário pós-graduação, mestrado ou doutorado nos respectivos níveis da banca. O 297 

Conselheiro José Carlos exemplificou a avaliação institucional, onde os alunos avaliam os docentes 298 

do curso. Uns dos questionamentos é se o docente apresentou o plano de disciplina para turma, 299 

plano esse, que é demonstrado no primeiro dia de aula, grande parte dos alunos relatam não terem 300 

ciência do documento, porém esses alunos sequer estavam em sala para saber se o professor 301 

apresentou ou não, tendo em vista, que muitos não comparecem ao primeiro dia de aula. Agora 302 

pretendem avaliar um professor que precisa de um especialista para avaliar as competências 303 

necessárias para seguir com as aulas. Os alunos têm a oportunidade de avaliar os professores nas 304 

avaliações institucionais, que incidem sobre a progressão de carreira, ocasionando até mesmo uma 305 

não recontratação desse docente. Após discussões a Presidente colocou em votação os 306 

encaminhamentos:  Encaminhamento 1: “Alunos estarem nas bancas de contrato”, RESTOU NÃO 307 

APROVADO POR 9 votos contrários, 7 favoráveis e 2 abstenções das conselheiras Eliana 308 

Zellmer e Núbia. Encaminhamento 2: “Alunos estarem nas bancas de concurso”, RESTOU NÃO 309 

APROVADO POR 15 votos contrários, 3 favoráveis e 1 abstenção do conselheiro João Pedro. 310 

Encaminhamento 3: “Contratar professores substitutos por um período de até 4 anos”, RESTOU 311 

APROVADO POR 11 votos favoráveis, 3 contrários e 5 abstenções dos conselheiros Dorimar 312 

Walison; Jacqueline; João Pedro; Tânia e Valéria. Encaminhamento 4: “Ter bancas de seleção 313 

todo ano”, RESTOU NÃO APROVADO POR 16 votos contrários e 1 abstenção do conselheiro 314 

João Pedro. A Presidente informou que conforme dispõe o Projeto de Lei, para os processos 315 

seletivos após o período limite de 4 anos o docente ficará afastado da Fundação UnirG pelo período 316 

de 90 dias. Encaminhamento 5: “Afastamento de 6 meses”, RESTOU APROVADO POR 12 votos 317 

favoráveis, 2 contrários e 6 abstenções dos conselheiros Antônio Netto; Dorimar Walison; 318 

João Pedro; Tânia; Valéria e Valmir. A Presidente informou que os itens 10 e 11 da ordem do 319 

dia irão ser discutidos na próxima reunião, após encerrou a sessão, às 17h41min, agradeceu a 320 

presença de todos e eu, Kamila Vieira Gomes, Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados, lavrei 321 

esta ata a qual, após lida e discutida, foi aprovada e datada. Gurupi, 16 de novembro de 2023. A 322 

reunião segue gravada no drive do conselho.superior@unirg.edu.br, com nome Sessão Plenária 323 

Extraordinária - 16/11/23 (2023-11-16 14:00 GMT-3). 324 
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